



Hurlingham, 4 de junio de 2024

Según un informe del Laboratorio de Políticas Educativas (LPE) de la Unahur

Cuatro de cada diez ingresantes al sistema universitario lo hacen en las universidades del conurbano bonaerense

Las nuevas Universidades Nacionales del conurbano bonaerense explican gran parte del aumento del sistema universitario argentino que, en los últimos 40 años, multiplicó por 7,5 su matrícula al pasar de 337 mil estudiantes en 1983 a 2,5 millones en 2022.

Un estudio elaborado por el Laboratorio de Políticas Educativas (LPE) de la Universidad Nacional de Hurlingham (UNAHUR) reveló que en los últimos 20 años, cuatro de cada diez ingresantes al sistema universitario argentino lo hicieron en las universidades públicas del conurbano bonaerense.

De los 680 mil estudiantes que en este periodo se incorporaron a las Universidades Nacionales argentinas, casi el 40% lo hizo en una de las 16 Universidades del conurbano.

Mientras que entre 2001 y 2022 la población del conurbano bonaerense se multiplicó por 1,2, la matrícula de sus Universidades se multiplicó por más de 3.

El conurbano bonaerense siempre representó entre el 24% y el 25% de la población total argentina.

No obstante, al inicio de la década de 1990, la matrícula de las universidades del conurbano era apenas el 4% de la matrícula nacional.

La política de expansión del sistema universitario, particularmente en el conurbano bonaerense, corrigió las asimetrías existentes en el acceso a la universidad y en la actualidad, ese porcentaje, asciende a casi el 19%, valor mucho más cercano a la participación del conurbano en la población del país.

En ese contexto, la UNAHUR es una de las tres universidades del conurbano bonaerense con mayor matrícula de alumnos: a tan solo diez años de su creación actualmente cuenta con más de 38 mil estudiantes que cursan en algunas de sus 45 carreras de pregrado, grado y posgrado.

La UNAHUR fue creada por la Ley 27.016 en diciembre del año 2014. Comenzó a funcionar en 2016 y en ese primer año ya tenía una matrícula similar al de las Universidades Nacionales del conurbano con cuatro o cinco años de existencia.

Según los datos del documento elaborado por LPE, en 2020 la UNAHUR tenía una matrícula de 18.137 estudiantes, casi la misma cantidad que el promedio de todas las universidades del conurbano. En 2022, con más de 38 mil estudiantes, alcanza a ser la tercera más grande del conurbano.

La UNAHUR concentra el 1,9% de la matrícula total del sistema universitario y entre las del conurbano sólo está detrás de la Universidad de La Matanza (2,4%) y la Universidad de Lomas de Zamora (2,1%). Estas tres universidades junto a la de Quilmes, Arturo Jauretche, José C Paz, Luján y San Martín, concentran el 70% de la matrícula del conurbano bonaerense.